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        Abstrakt
Im dritten Teil dieser Übersicht über die in den letzten drei Dekaden entwickelten numerischen Verfahren für die Simulation von Erstärrungsvorgängen werden die Modelle zur Vorhersage der Gefügegeometrie diskutiert. Die stochastischen Verfahren auf der Basis der Monte-Carlo-Methode bzw. der Zellularautomatentechnik, Ansätze, die auf der Phasenfeldmethode beruhen, und weitere analytische und numerische Verfahren werden kurz besprochen und kritisch bewertet. Obwohl einige Ansätze sehr vielversprechend erscheinen, sind Vorhersagen der Gefügeausbildung als Funktion der Abkühlbedingungen für technisch wichtige mehrkomponentige Legierungssysteme noch nicht möglich. Probleme, die den meisten dieser Methoden gemeinsam sind, sind die Verwendung mindestens eines freien Parameters, der an das Experiment angepaßt werden muß, und lange Rechenzeiten.


Abstract

The third part of this review of numerical techniques developed for simulating solidification processes during the last three decades deals with models for predicting the microstructural geometry. Stochastic approaches based on Monte-Carlo or cellular automata techniques as well as approaches based on the phase field method and other analytical and numerical techniques are discussed and critically assessed. In spite of the promising aspects of some of these approaches, predictions of microstructural geometry as a function of cooling conditions are presently not possible for multicomponent alloys of technical importance. Problems which are common to most of these approaches are that at least one parameter must be fitted to experimental data and that long computation times are required.



Torsten Kraft und Hans Eckart Exner TH Darmstadt, Fachgebiet Physikalische Metallkunde, FB Materialwissenschaft Petersenstr. 23 D-64287 Darmstadt, Deutschland
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